

Geste symbolique. Nous traçons sur nous le signe de la croix et disons :
Je confesse à Dieu Tout-Puissant. Je reconnais devant mes frères, que j'ai péché en pensées, en paroles, par action et par omission. Oui, j'ai vraiment péché ! C'est pourquoi je supplie la Vierge Marie, les anges et tous les saints, et vous aussi mes frères, de prier pour moi le Seigneur Notre Dieu



Chant :

- Lumière pour l'homme aujourd'hui,**
Qui viens depuis que sur la terre
Il est un pauvre qui t'espère, atteins jusqu'à l'aveugle en moi ;
Touche mes yeux afin qu'ils voient de quel amour tu me poursuis,
Comment savoir d'où vient le jour si je ne reconnais ma nuit ?
- Parole de Dieu dans ma chair qui dis le monde et son histoire
Afin que l'homme puisse croire, suscite une réponse en moi :
Ouvre ma bouche à cette voix qui retentit dans le désert,
Comment savoir quel mot tu dis si je ne tiens mon cœur ouvert ?
- Semence éternelle en mon corps vivante en moi plus que moi-même
Depuis le temps de mon baptême, féconde mes terrains nouveaux :
Germe dans l'ombre de mes os car je ne suis que cendre encor,
Comment savoir quelle est ta vie si je n'accepte pas ma mort ?

**Accueil de pardon
Notre Père
Bénédiction**



Chant de sortie :

Les temps se renouvellent, la sève montera.

La Vierge attend son heure : l'Enfant naîtra.

- 1° Dans le vent de la montagne, la nouvelle est arrivée.
- 2° Pour la joie de tout le peuple, le Messie est annoncé.
- 3° Apportez la délivrance : les oiseaux s'envoleront !
- 4° Oubliez chacun vos dettes : et vos yeux s'éclaireront !
- 5° Refermez les plaies ouvertes, annoncez la guérison.
- 6° Entonnez les chants de fête, appelez vos musiciens !
- 7° Faites rire les visages, découvrez les joies cachées !
- 8° Au chemin des solitudes, une étoile s'est levée ;
- 9° Ceux qui taisent leur misère, parleront de liberté.
- 10° Pour chacune de vos larmes, un banquet sera donné.

« C'est ensemble que nous construisons la paix, que nous garantissons la justice et que nous surmontons les événements les plus douloureux... Seule la paix qui naît de l'amour fraternel et désintéressé peut nous aider à surmonter les crises personnelles, sociales et mondiales. »

Pape François

Célébration pénitentielle Avent 2023

Mommelshoffen, vendredi 15 décembre 2023 à 19h00

« Viens Seigneur ! Montre-nous ton visage »



Chant :

Peuples qui marchez dans la longue nuit, le jour va bientôt se lever
Peuples qui cherchez le chemin de vie, Dieu lui-même vient vous :

1. Il est temps de lever les yeux vers le monde qui vient,
Il est temps de jeter la fleur qui se fane en vos mains.
2. Il est temps de tuer la peur qui vous garde en ses liens,
Il est temps de porter la Croix jusqu'au bout du chemin.



A l'écoute de la Parole

1. Premier dimanche de l'Avent (Mc 13, 33-37)

« Prenez garde, restez éveillés.... Veillez, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison »

Veiller ! Souvent nous voyons dans ce verbe une exhortation à attendre, dans la crainte, le jour du jugement. Ce qui intéresse Jésus, ce n'est pas la fin du monde, mais notre comportement de tous les jours. C'est aujourd'hui que le Christ nous invite à une vigilance active et constante. De cette vigilance dépend la qualité de notre vie.

Il nous faut être vigilants et bien utiliser le temps qui nous est accordé, de profiter du moment présent pour rendre notre monde plus humain, plus «vivable». Christ nous invite à être vigilants et actifs maintenant !

- Ai-je conscience de ma responsabilité, dans notre monde en péril climatique et humain, de mon devoir de chrétien/ne face à ces défis ?

«On surveille au nom de la loi (caméras de surveillance); on veille au nom de la tendresse.» «Veiller» révèle la tendresse que nous avons pour ceux et celles que nous aimons.

- Suis-je veilleur pour mes frères et sœurs quels qu'ils/elles soient, d'où qu'ils/elles viennent ?

-Ma réaction face aux injustices, aux génocides, aux guerres, à la misère grandissante, est-elle en accord avec ce que le Christ, ce que Dieu me demande ?

Jésus, le Christ, lumière intérieure, Ne laisse pas les ténèbres me gagner.

Jésus, le Christ, lumière intérieure, Donne-moi d'accueillir ton amour.

2. Deuxième dimanche de l'Avent. (Mc 1, 1-8)

« *Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers* »

Nous sommes appelés à traverser nos déserts, pour nous libérer. Attendre le Seigneur, ce n'est pas rester sans rien faire, mais cela implique de bouger. La conversion est d'abord un déplacement. Il nous faut ouvrir notre cœur à la détresse humaine, niveler l'injustice et abaisser l'orgueil en faisant résonner Amour et Vérité en nous.

On peut croire aimer, en laissant la vérité de côté, ou tenir à la vérité en faisant fi des détresses humaines. Sans être grand observateur il est évident que la situation n'est pas rose pour beaucoup : Hôpital qui regorge de monde et manque cruellement de personnel, prisons ou refuges de sans-abris, pleins à craquer - où des familles survivent dans des conditions, la plupart du temps, inhumaines -, associations caritatives débordées d'appels au secours causés par les difficultés à vivre, voire à survivre.

- **Quelle est ma situation ? Est-ce que je me sens concerné/e par ces problèmes. Quelle est ma réaction face à toutes les difficultés rencontrées par nombre de mes frères et sœurs et dont je subis peut-être aussi les conséquences ?**

- **Dans mon entourage, des personnes pourraient-elles être des voix qui crient dans le désert ? Suis-je attentif/ve à leurs appels ?**

Jésus, le Christ, lumière intérieure, Ne laisse pas les ténèbres me gagner.

Jésus, le Christ, lumière intérieure, Donne-moi d'accueillir ton amour.



3. Troisième dimanche de l'Avent (1 Th 5, 16-24)

« ..soyez toujours dans la joie, priez sans relâche, rendez grâce en toute circonstance »

« *Qui es-tu ? Que dis-tu de toi-même* »

L'existence de Jean-Baptiste, sa présence dans le désert, ses paroles, le baptême qu'il propose intriguent. Serait-il le Sauveur attendu ou l'un des anciens prophètes chargé d'annoncer sa venue ? Rien de tout cela, déclare-t-il. Il est celui qui rend témoignage, par sa mission et par son regard de prophète. Jean le prophète, vit ce qu'il est et affirme ce qu'il est et ce qu'il n'est pas. Il est celui qui annonce la venue du Messie et il appelle donc à la conversion du cœur. Il laisse de côté sa propre identité au profit de celle du Christ. A nous aussi il est demandé de nous détourner de nos doutes, de nos manques de disponibilité, pour nous ouvrir à la possibilité de prendre un nouveau chemin.

- **Nous-mêmes, que répondrions-nous si on nous demandait « Que dis-tu de toi-même » ?**

- **Marchons-nous vers notre véritable identité, celle de frères et sœurs en Christ ? - Savons-nous nous libérer des conventions sociales ?**

- **Nous sommes invités à écouter la voix de Dieu. Sommes-nous capables de faire silence pour écouter ce qu'Il veut nous dire ?**

Jésus, le Christ, lumière intérieure, Ne laisse pas les ténèbres me gagner.

Jésus, le Christ, lumière intérieure. Donne-moi d'accueillir ton amour.

4. Quatrième dimanche de l'Avent (Lc 1, 26-38)

« *Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils* ».

Dieu prend l'initiative et vient à la rencontre de Marie par l'intermédiaire de l'Ange. A cette annonce la réaction de Marie est d'interroger. « *Comment cela va-t-il se faire ?* » Marie n'a pas la foi simple que l'on pourrait imaginer. Elle comprend que cette annonce doit se réaliser tout prochainement. Et elle veut connaître comment cela se fera. Pour elle, ce que lui dit l'ange n'a pas beaucoup de sens. La foi de Marie n'exclut pas la réflexion et le questionnement. Marie reconnaît le mystère, mais l'ange va devoir expliquer, argumenter.

- **Dans notre vie de chrétiens, savons-nous être à l'écoute de ce que Dieu attend de nous ?**

- **Avons-nous conscience de la liberté qu'Il nous laisse et, si oui, comment employons-nous cette liberté ?**

« *Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole.* »

Marie, ayant reçu sa réponse, est dans une acceptation totale. Elle est prête au destin qui l'attend. Elle ne craint rien, ni le projet de son union avec Joseph, ni ce que vont penser les gens, à savoir attendre un enfant sans avoir de rapport avec un homme. Nous pouvons, aujourd'hui encore, imaginer les réactions. Marie est seule. Cette peur du regard et du jugement des autres aurait peut-être suffi à nous arrêter.

- **Combien de peurs nous paralysent. Savons-nous les surmonter ? - Sommes-nous capables, nous aussi, de dire « oui » au projet de Dieu, sans réserve ?**

Jésus, le Christ, lumière intérieure, Ne laisse pas les ténèbres me gagner.

Jésus, le Christ, lumière intérieure. Donne-moi d'accueillir ton amour.

Psaume 84

Tu as aimé, Seigneur, cette terre, Tu as fait revenir les déportés de Jacob ;

Tu as ôté le péché de ton peuple, Tu as couvert toute sa faute ;

Tu as mis fin à toutes tes colères, Tu es revenu de ta grande fureur.

Fais-nous revenir, Dieu, notre salut, Oublie ton ressentiment contre nous.

Seras-tu toujours irrité contre nous, Maintiendras-tu ta colère d'âge en âge ?

N'est-ce pas toi qui reviendras nous faire vivre Et qui seras la joie de ton peuple ?

Fais-nous voir, Seigneur, ton amour, Et donne-nous ton salut.

J'écoute : que dira le Seigneur Dieu ? + Ce qu'il dit, c'est la paix pour son peuple et ses fidèles ; * Qu'ils ne reviennent jamais à leur folie !

Son salut est proche de ceux qui le craignent, Et la gloire habitera notre terre.

Amour et vérité se rencontrent, Justice et paix s'embrassent ;

La vérité germera de la terre Et du ciel se penchera la justice.

Le Seigneur donnera ses bienfaits, Et notre terre donnera son fruit.

La justice marchera devant lui, Et ses pas traceront le chemin.

Gloire au Père et au Fils et au Saint Esprit Maintenant et pour les siècles des siècles.